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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die Begrüßung erfolgt durch Martin Junghanns. 
Es sind 17 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  
Milena Kugel kommt um 18:28 Uhr dazu. Paul Bumiller kommt um 18:53 Uhr dazu. 
Emma Kraf t vertritt Saskia Dietz. Jan Gfrerer vertritt Alejandra Ortiz Guerrero. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

 
Lennart beantragt das Tauschen der Punkte Haushaltsplan VS und Finanzanträge.  
Die Tagesordnung wird mit den vorgeschlagenen Änderungen zu Abstimmung gestellt und wird einstimmig 
angenommen. 

3. Genehmigung des Protokolls 

 
Es gibt keine Änderungen am Protokoll. Das Protokoll wird zur Abstimmung gestellt und einstimmig 
angenommen. 

4. Bericht der Ausschüsse 

 
Alle Ausschüsse gebildet. Außen/Innen, Politik und Webredaktion/Öffentlichkeit noch nicht besetzt. 
Ausschüsse sollen sich zusammensetzen. 

5. Vertrag RedBull 

 
Tobias Lutz (Gast) präsentiert Vertrag.  
Maximilian Krebs fragt nach dem Tresenangebot  
Theresa Kaufmann fragt nach Design  
Maximilian Krebs fragt nach Preisänderungen für studentische Gruppen 
Vertrag datiert zum 1 November, sollte angenommen werden, sonst großer finanzieller Rückstand, da seit 2 
Monaten ohne Vertrag die Produkte genutzt werden. 
Potential zur Weiterentwicklung. 
Debatte Preis. Vgl Schweppes vs RedBull Lemon 
Lennart Bertels f ragt Hintergrund der Partnerschaft. Antwort: seid dem Letzten Jahr schon beschlossen nur 
verbesserte Konditionen 
Klara Dietrich fragt nach Nachfrage. Antwort: sehr hoch-> gekauft bis es leer ist. 
Lennart Bertels f ragt nach Vertragsdauer, da Vertrag bis 2024 läuft -> Befürchtung Entscheidungen werden 
für Generationen nach Legislaturperiode entschieden. 
Hinarbeiten für langfristig bessere Konditionen. 2 Jahre Vertrag birgt Potential mehr aus Produkten und 
Firmen zu holen.  
Maximilian fragt nach der Rückvergütung der bis jetzt gekauften Produkte die während der noch nicht 
bestätigten Vertragsdauer gekauft wurden. -> Rückerstattung läuft  
Jan Gfrerer sagt den Vertrag sollte man viel früher raus schicken damit weniger Druck auf die Abstimmung 
fällt 
Maximilian Krebs erfragt den Vertrag und seine Dauer zu schieben -> nicht möglich 
Theresa Kaufmann fragt nach Nachfolger für Hauptverantwortung Vertrag: ist für gesorgt 
 
Der Vertrag mit RedBull wird zur Abstimmung gestellt und wird mit 2 Enthaltungen angenommen. 
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6. Haushaltsplan VS 

 
Dominik Becker stellt den Haushaltsplan der VS vor 
Theresa Kaufmann fragt nach Geltungsdauer des Haushaltplans. Antwort vom 1.01-1.01 
Paul Bumiller f ragt nach TMS Kosten 
Tarif  Vertrag sieht jährliche Kostenerhöhung vor aufgrund von langfristiger Einstellung. 
Milena Kugel fragt wieso Kasse viel Ehrenamtspauschale erhält. Antwort: Aufwand, viel Know How aus 
verschiedensten Bereichen 
Vorschlag Tobias Lutz über Ehrenamtspauschale zu diskutieren 
Plan neue Theke für die TMS  
Verbesserung der AStA Arbeitsplätze 
Vorschlag Fortbildung für Referat gegen Diskriminierung möglich, auch als Zuschuss für verschiedene 
Referate zu sehen.  
Letzte Mittel in Betriebsmittel Rücklage damit man wieder bei null rauskommt 
Lennart Bertels f ragt nach Unterschieden zu den letzten Jahren. Antwort: mehr Zuschüsse für Fachschaften,  
da wir dort viel aktiver sind 
 
Der Haushaltsplan wird zur Abstimmung gegeben und einstimmig angenommen. 
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7. Finanzanträge 

 
Es liegt ein Finanzantrag von dem Club of Hohenheim für Zuschüsse für die NMUN 2023.  
Hai Ha Vu (Gast) und Rebecca Reitenauer (Gast) stellen den Finanzantrag vor.  
Rebecca Reitenauer fragt nach Bedenken, die bei dem Finanzantrag vorliegen. 
Dominik Becker merkt an, dass es eine hohe Summe ist und wenig vom letzten Jahr berichtet wurde.  
Fabio Rohrer macht auf die geringe Teilnehmerzahl aufmerksam. 
Theresa Kaufmann erklärt, dass ein Bericht von dem Projekt im letzten Jahr eine Bedingung war diese aber 
nicht stattgefunden hat. 
Jan Gfrerer sieht den Mehrwert für uns nicht und hat Bedenken, dass nur eine sehr kleine Gruppe von 
Hohenheimern von den Inhalten profitieren. 
Tim Beringer merkt an, dass der Aufenthalt in New York länger dauert als das tatsächliche Projekt.  
Emma Kraf t hat Bedenken, dass Vereinsmitglieder öfter teilnehmen.  
Tobias Lutz ist der Meinung, dass der Eigenbeitrag höher sein sollte. 
Tim Beringer möchte mehr Förderung aus anderen Quellen. 
Emma Tenten merkt an, dass auch Studierende der Uni Stuttgart Mitglieder im Club of Hohenheim sind und 
f ragt wieso von Seiten Stuttgarts keine finanzielle Unterstützung geboten wird. 
Dominik Becker erklärt, dass keine Zuschüsse für nicht Hohenheimer Studierende von uns ausgerichtet 
werden dürfen. 
 
Bericht des letzten Jahres soll nachgereicht werden.  
 
18 Hohenheim 2 Stuttgart 1 dhbw 
Kontaktaufbau mit weiteren Anlaufstellen 
 
Diskussion: 
 
Martin Junghanns fragt, ob der Club of Hohenheim weitere Zuschüsse erhalten haben.  
Hai Ha Vu antwortet, dass keine weiteren Zuschüsse außer die Gewinne der TMS vorliegen. 
Dominik Becker schlägt vor weitere Unterstützung bei Organisationen zu suchen. 
Rebecca Reitenauer antwortet, dass sie keinen Zuschuss von weiteren Stiftungen erhalten haben. 
Unterkunf t muss im Hilton Hotel sein 
Antwort: Mobilität schwierig 
Paul Bumiller empfiehlt die Dauer des Aufenthalts zu verkürzen  
Klara Dietrich hat günstigere Angebote vorgeschlagen.  
Tobias Lutz merkt an, dass jedes Jahr eine Verhandlung des Preises stattfindet, jedoch im Voraus das 
günstigste und wirtschaftlichste Angebot ausgewählt werden muss. 
Gast sagt der Finanzantrag sei so gestellt, dass er seine niedrigsten Kosten hat.  
Fabio Rohrer fragt, weshalb einige Teilnehmer wiederholt teilnehmen  
Antwort: für Wissenstransfer 
Dominik Becker merkt an, dass VS geprüft wird auf nachhaltige Wirtschaftlichkeit und aus rechtlichen 
Gründen es nicht möglich ist Betrag zu rechtfertigen. Möglichkeit die TMS zu buchen für finanzielle 
Unterstützung  
 
Judith Blättler: wie hoch ist der Eigenbeitrag, wie fördert ihr. 
Unterschiedet sich sehr von den anderen Projekten  
Dominik Becker sagt: der Antrag sei zu hoch es ist nicht möglich diesen zu stemmen 
Martin Junghanns merkt an, dass keine Förderung auf uns zurückgeführt wurde und fragt ob dies nach 
Außen hin anders kommuniziert wurde. 
 
Der Finanzantrag wird von dem Club of Hohenheim zurückgezogen. 
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8. Bericht AStA 
 

Dominik Becker stellt vor 
Leistungen  
Vorstand 
• hatte ein Gespräch mit Prof. Stephan Dabbert  
• Wohnheim in der Fruwirthstraße soll in naher Zukunft gebaut werden  

• Raum der Stille als Ort um einzukehren -> Gruppen an der Universität können dort bspw. beten oder nur 
entspannen. Dazu wurde ein Vorschlag zu Regeln für den Raum von dem Gleichstellungsbüro erstellt 
und von ihnen ist Feedback gewollt.  

• Besprechung mit den TMS-Hiwis  
• Besuch mit der Ministerin im Januar geplant 
Außen/Politik  
• Runder Tisch mit Herrn Joukov (Partei die Grünen) am 01.12 

• Landes Asten Konferenz 
Finanzreferat  
• Ertellung vom Haushaltsplan 
Gleichstellungsreferat 
• Jan Gfrerer berichtet: wir starten eine Kampagne gegen KO Tropfen und sexuelle Belästigung 

 Geplant mit einer Kooperation mit dem Gleichstellungsbüro 
• Finanzielle Unterstützung vom Gleichstellungsbüro funktioniert nicht so wie vorhergesehen. 

• Emma Tenten merkt an, dass es durch die neuen Vertragsbedingungen mit RedBull und einer 
Kooperation mit Ihnen zu weiteren Unterstützungsmöglichkeiten in der Kampagne kommen kann 

Öffentlichkeitsreferat 
• Inga Müller hat die Webseite aktualisiert und mehrsprachig gestaltet 
• Emma Kraf t berichtet, dass die Pullis und Shirts gestaltet werden  
• Der Adventskalender auf Instagram wird gepostet 
Schrif tführer 
• Verfassen der Sitzungsprotokolle  
TMS - Referat  
• hat neue Mikrophone besorgt 
• Bestellung von Verbrauchsmaterialien 

• Verhandlungen mit RedBull und Akis 
Veranstaltungsreferat 
• Nayana Kramer berichtet, dass der Glühweinverkauf zu Beginn des neuen Jahres stattfinden soll. Der 

Erlös wird an Hilfsorganisationen gespendet.  
Referat für Räumlichkeit und Nutzung 
• Martin Junghanns berichtet, dass Raumbuchungen für die Räume 117 und 119 jetzt möglich sind. 

Zusätzliches Buchungsformular ist auf der Webseite zu f inden 
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9. Sonstiges 
 

Martin Junghannss berichtet, dass sich das Präsidium der Univerwaltung vorgestellt hat. Dies beinhaltet das 
Akademische Auslands Amt, den Rektor und die Kanzlerin. 
Er hat sich zusätzlich mit Frau Muhl getroffen um die Situation der Internationals zu besprechen. 
Lehrstehende Räumlichkeiten sollen nun genutzt werden dürfen. 
Das Stupa wurde in der Podiumsdiskussion vertreten, allerdings waren die Studierenden weniger 
repräsentiert als Lehrende.  
Die Stabstelle für Web Redaktion möchte sich im Januar vorstellen. 
Judith Blättler macht darauf aufmerksam, dass die 3. Person für die Schlichtungskommission noch gewählt 
werden muss. dies ist für die Sitzung am 4.01.2023 geplant. Ein Kandidat liegt bereits vor. 
Lennart f ragt ob die Situation mit den Internationals noch verfolgt wird. Martin Junghanns antwortet er 
kümmert sich. 
Emma Tenten erinnert an den Bedarf auf Vernetzung und plant einen Tag um Schlittschuh laufen zu gehen. 

 
Die Sitzung endet um 21:03 Uhr. 
 
 
 

  
Martin Junghanns 
Vorsitzender des Studierendenparlaments  
 

Emma Tenten 
stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments  
Protokollantin 
 

 
 


